



MONREAL, EL MANEJO FINO DE LA POLÍTICA LEGISLATIVA

**PODER Y DINERO**Víctor Sánchez Baños
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

*El bien público requiere que se traicione,
que se mienta y que se masacre.*
Michel de Montaigne (1533-1592)

Ricardo Monreal se ha convertido en uno de los mejores estrategias políticos del país. Como presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República es el personaje necesario para llegar a cualquier negociación política. No es fácil lidiar con los de casa y mucho menos con la oposición.

Sin embargo, todos estamos de acuerdo en que la mano fina de Monreal teje acuerdos donde han salido beneficiados el presidente de la República y sus propuestas legislativas. No es fácil, reitero, pero la mayoría de los proyectos de Palacio Nacional se han concretado. Y eso es un mérito innegable con los de casa y los de la casa de enfrente.

Independientemente de las leyes que se aprobaron en la sesión maratónica de hace unos días, el liderazgo implícito del morenista hace ver cohesión entre los grupos políticos que apoyan el oficialismo.

Así ocurre en los gobiernos donde un partido o una corriente política mantiene el liderazgo. Eso no nos asombra.

Lo que llama la atención es que hace unas semanas Monreal estaba fuera de la jugada política y no lo sentaban al lado del presidente López Obrador. Pero después de que se le detectó Covid y se recuperó, AMLO realizó una reunión con los senadores de Morena y de los partidos afines a la que el invitado especial fue Monreal. Y claro, a la diestra Adán Augusto López, así como las otras dos *corcholatas*: Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard.

Así juega López Obrador sus fichas para la sucesión presidencial, donde ha marcado la agenda de todos los entes políticos, desde sus allegados y satélites hasta los más acérrimos opositores.

“Hace unas semanas estaba fuera de la jugada”.

Posiciones

La Cámara de Diputados aprobó en poco más de 24 horas de trabajo en la sesión ordinaria del martes 25 de abril numerosas modificaciones que trastocan tanto dependencias públicas (secretarías de Hacienda o Función Pública) como instituciones privadas (bancos y financieras). Todo a unos días de que terminara el periodo ordinario de sesiones. De esto dimos cuenta. En menos de una semana se aprobó la extinción del Insabi, modificaron la ley aérea y le dieron vida a una aerolínea comercial operada por el Ejército, entre otras



Monreal | Invitado especial.

medidas. Un tema que llama la atención es cómo se involucró el Ejército en el nuevo organismo del Conacyt, donde tendrá un asiento en la ciencia y tecnología. Interesante la manera como toman posiciones las Fuerzas Armadas.

Dinero La avícola Bachoco, de la familia Bours de Sonora, sufre por el encarecimiento de los productos avícolas, especialmente el huevo. Reportó una baja en sus ventas y menores utilidades durante el primer trimestre del año derivado de un efecto relacionado con la inflación, una menor demanda de sus productos y una baja pronunciada en el precio del pollo en el mercado, que como otros de sus productos tocó niveles récord durante el año pasado. La inflación provoca un freno de la economía.

Con el arribo de aviones de carga el AIFA debe representar acciones muy seguras, porque tan solo en 2018 se atendieron aproximadamente 585 mil 320 toneladas de carga aérea nacional e internacional, aunque otros datos dicen que sería una cantidad muy mínima lo que se estaría desahogando. Por ello es importante prever que el AICM representa 54% del transporte de carga de todo el país, que satura desde hace varios años la distribución y movilidad de carga, y que para desahogar esta carga se contaba con el aeropuerto de Querétaro, pero ahora se cuenta también con el AIFA, que está más cercano a la CDMX. Por eso se debe contar con toda la información para ayudar a una transición que ayude a los involucrados a mantener una movilidad eficiente del transporte de carga y que los consumidores finales no se vean afectados. **V**